

Perspektivplanes 1971—1975 und der damit im Zusammenhang stehenden Durchführung der Maßnahmen des ökonomischen Systems des Sozialismus zu gewinnen.

Das  
Ökonomische  
System des  
Sozialismus  
mit den  
Menschen  
verwirklichen

Der Ausgangspunkt für die politisch-ideologische Überzeugungsarbeit ist die im Referat des Genossen Walter Ulbricht auf der 9. Tagung des Zentralkomitees gegebene grundlegende Orientierung, im neuen Abschnitt unserer Wirtschafts- und Wissenschaftspolitik bei wichtigen strukturbestimmenden Erzeugnissen und Prozessen Leistungen zu vollbringen, die das Höchsthiveau mitbestimmen, die die technische Entwicklung in der Welt vorantreiben. Bei der Verwirklichung dieser Zielsetzung geht es um höchste ökonomische Ergebnisse in jedem Betrieb, Kombinat und Institut, um höchste volkswirtschaftliche Effektivität im Interesse des Wachstums der Kraft des Sozialismus.

Davon ausgehend lassen wir uns in unserer Tätigkeit davon leiten, daß das ökonomische System des Sozialismus verwirklicht, eine wirksame und leistungsfähige Wissenschaftsorganisation geschaffen und eine sozialistische Großforschung aufgebaut werden muß. Gleichzeitig nutzen wir die sozialistische internationale Arbeitsteilung insbesondere durch die Erweiterung der Wissenschafts- und Industriekooperation mit der Sowjetunion und anderen sozialistischen Ländern.

Mit dem Volkswirtschaftsplan 1969 werden eine Reihe neuer Maßnahmen des ökonomischen Systems des Sozialismus verwirklicht.

Zu den hauptsächlichsten gehören:

— Die Jahresplanaufgaben sind unmittelbar aus dem Perspektivplan abgeleitet, wobei ein Teil der Aufgaben aus den in den Prognosen und strukturalpolitischen Konzeptionen enthaltenen wirtschaftspolitischen Schlußfolgerungen abgeleitet wird.

— Die vorrangige Planung, Bilanzierung und vertragliche Regelung der strukturbestimmenden Hauptaufgaben bilden die Grundlage der Planungs- und Leitungstätigkeit.

— Die auftragsgebundene Finanzierung der Forschung wird eingeführt.

— Es werden für zwei Jahre gültige Normative als staatliche Plankennziffern wirksam, auf deren Grundlage die Betriebe und Kombinate ihre Eigenverantwortung und insbesondere die Eigenwirtschaftung der Mittel wahrnehmen.

— Die Vorbereitung und Durchführung der Investitionen erfolgt nach den dem ökonomischen System entsprechenden Regelungen, die auf höchste Effektivität orientieren.

— Es beginnt eine kontinuierliche Bilanzierung zur Sicherung einer hoch-effektiven Strukturpolitik.

— Schrittweise erfolgt der Übergang zum fondsbezogenen Industriepreistyp.

— Es werden weitere Schritte zur Einbeziehung der Außenwirtschaft in das ökonomische System des Sozialismus gegangen.

Diese und eine Reihe weiterer Maßnahmen zur Gestaltung des ökonomischen Systems des Sozialismus werden nur zum Nutzen unseres Volkes voll wirksam durch das bewußte, planmäßige und organisierte Handeln aller Werktätigen, durch ihre ständige politische Bereitschaft, mit Initiative, Ideenreichtum und Schöpferkraft die neuen Aufgaben zu meistern. Die Erfolge bei der Meisterung der sozialistischen Ökonomie und der wissenschaftlich-technischen Revolution hängen also zu einem großen Teil vom Ausmaß und dem Niveau der politisch-ideologischen Erziehungsarbeit der Parteiorganisationen ab. Ihre Aufgabe ist es, die sozialistische Überzeugung der Werktätigen zu stärken, sie zu größerer Aktivität in der Arbeit und überhaupt im gesamten gesellschaftlichen Leben anzuregen und jedem bei der Aneignung der Fertig-